Domaine de Vaux-le-Vicomte (77950)

par Pierre FOUCHER

Construit tout entier en cinq années, de 1656 à 16661, ce domaine est le témoin de l'ascension fulgurante du surintendant des Finances du royaume de LOUIS XIV.





Façade sud

EVAU édifia le château en grès de Fontainebleau et pierre de Creil, sur une motte artificielle cernée de douves, avec la complicité de LE NÔTRE.





La chambre du roi

Le grand salon

La décoration est due à LE BRUN qui donna libre cours à son talent. Il dessinera, également, les meubles et les statues. Le style Louis XIV apparaît pour la première fois, à Vaux.





Portrait de Fouquet par Ch. Le Brun.

Buste de La Fontaine, terre cuite de Houdon, 1782

Habile adjoint de Mazarin, mais ayant sous-estimé la volonté royale, FOUQUET connut la prison à vie, pendant 19 ans, à Pignerol, dans les Alpes savoyardes. La Fontaine resta son ami.